



千草っ子だより

千葉市立千草台小学校

学校だより 11月号

(家庭数配付)



相手の考えを想像する力

校長 村元 孝憲

霜降を過ぎ、朝晩の冷え込みからも季節の移ろいを感じます。10月15日（水）の始業式に始まった後期も、約3週間が経ちました。始業式では子どもたちに対して、「掃除」にしっかりと取り組んでほしいと話しました。黙って、集中して行うことで、校内も美しく、心もきれいな子どもたちを育てていけたらと思います。

先月のことになりますが、6年生と修学旅行に行ってきました。千葉市では今年度から全ての小学校で修学旅行を実施しています。本校は「日光・鬼怒川方面」へ一泊二日の行程でした。初日は日光東照宮と日光掘り体験。二日目は足尾銅山と華厳の滝を見学しました。いずれも普段の学校生活では得ることができない貴重な学びとなりました。

さて、先日「AI時代を生き抜くために欠かせない力、それはAIのウイークポイントである“共感する力”である」という記事を読みました。英語ではEmpathy（エンパシー）と表現されます。調べてみると、エンパシーとは相手の感情を感じ取り、あたかも自らがその人になったかのように感じる力とあります。「ぼくはイエローでホワイトで、ちょっとブルー」（ブレイディみかこ著）の中で、イギリスの中学校に通う著者の息子が、期末試験の問題である「エンパシーとは何か？」の問い合わせに対して、「自分が誰かの靴を履いてみること」と答えた場面が載っています。自分とは違う立場の人々や、自分と違う意見をもつ人々の気持ちを想像してみることに対する比喩表現に妙に納得してしまいました。

似たような言葉としてSympathy（シンパシー）がありますが、これは思いやりや同情、共鳴という意味をもち、捉え方によっては「気の毒に思う気持ち」と考えられています。

私は本校の子どもたちには、ぜひエンパシーを身に付けてほしいと思います。国語の物語文で登場人物になりきって音読することや、授業中に友達の発言を聞いて「なぜそう思ったのか」を自分事として考えるなど、学校教育には他者の考えを想像する場面がたくさんあります。これから学校生活を送る上で、友達と多く関わる活動を取り入れていき、子どもたちのエンパシーを高めていきたいと考えます。保護者の皆様、地域の皆様、今後とも子どもたちの活躍を温かな目で見守っていただきますよう、どうぞよろしくお願ひします。

11・12月の予定

| 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土 |
|-------------------------------|-----------------------------|---|----------------------|---------------------------------|----------------------------|
| 10/27 | 28 | 29 | 30 | 31 | 11/1 |
| 3 文化の日 | 4 | 5 SC 千葉市陸上大会(6年) 大空タイム | 6 小ばと幼稚園との交流会(1年) | 7 千葉市陸上大会 予備日(6年) 本校会場 | 8 |
| 10 委員会活動(5,6年) ハートタッチ週間 | 11 | 12 SC たてわり活動 | 13 | 14 短縮日課 | 15 千草台公民館 作品展示文化祭(～16日) |
| 17 クラブ活動(4,5,6年) | 18 短縮日課 | 19 SC 移動教室(5年) 大空タイム | 20 移動教室(5年) | 21 移動教室(5年) | 22 |
| 24 振替休日 | 25 校外学習(3年) | 26 SC 校外学習(4年) 給食試食会(1年) 大空タイム | 27 短縮日課 | 28 | 29 |
| 12/1 委員会活動(5,6年) | 2 校外学習(3年) | 3 SC たてわり活動 | 4 | 5 薬物乱用防止教室(6年) | 6 学習参観 ちぐさお楽しみ会 |
| 8 振替休業 | 9 短縮日課 個人面談 書き初め教室 | 10 SC 短縮日課 個人面談 書き初め教室 | 11 短縮日課 個人面談 | 12 短縮日課 個人面談 | 13 |
| 15 球技大会練習試合(6年) | 16 | 17 SC 大空タイム | 18 大掃除 | 19 60周年記念芸術鑑賞会 サイエンスショー | 20 |
| 22 給食終了 クラブ活動(4,5,6年) | 23 短縮日課 冬休み前集会 | 24 冬休み(～1/5) 学校閉庁日 | 25 学校閉庁日 | 26 学校閉庁日 | 27 |
| 1/5 | 6 短縮日課 冬休み明け集会 | 7 SC 給食開始 短縮日課 | 8 | 9 短縮日課 | 10 |

※「SC」はスクールカウンセラーの来校日です（8:30～12:30）。予約を希望される場合は、事前に教頭か担任までご連絡ください。

学校の様子

<6年 修学旅行> 9/30 (火) ~10/1 (水)

今年度より、6年生の宿泊学習が修学旅行となり、1泊2日で日光方面に行ってきました。

1日目には、日光東照宮見学と日光彫り体験、2日目には、足尾銅山と華厳の滝の見学を行いました。鬼怒川パークホテルズでは、美味しい食事や素敵なお風呂を満喫したり、部屋で友達と仲良く過ごしたりして素晴らしい思い出ができました。

<全校遠足> 10/16 (木)

不安定な天気ではありましたが、全校で千葉市動物公園まで遠足に行ってきました。

たてわり活動の小グループに分かれて動物を見ながら公園内を回ったり、それぞれのグループでお弁当も一緒に食べたりしました。違う学年の友達と一緒に過ごし、これまで以上に仲が深まりました。また、上学年として下学年に優しく接する姿も見られ、それぞれ成長することができた1日となりました。

<1年 校外学習> 10/28 (火)

キッズダムへ校外学習に行ってきました。天候に恵まれ、秋晴れの中、楽しく活動をすることができました。午前中は、アスレチック・ダムダムボール・アソビングビレッジで過ごしました。グループの活動でしたが、お互い声をかけ合いながら、はぐれずに一緒に行動することができました。また、多くの学校や園児も来ていましたが、順番を守ったり譲り合ったりする姿も見られました。午後は、クラスごとに「鬼ごっこ」や「だるまさんが転んだ」などをして楽しみました。活動を通して、さらに仲が深まった1日となりました。

お知らせ・お願い

○放課後の過ごし方①

- ・帰宅時間・放課後・休日の過ごし方について、日没が早くなりました。10月～3月は16時30分にはさよならをし、17時のチャイムを家で聞くよう声かけをしています。事故や事件に巻き込まれないよう安全への意識を高めていきたいと思います。

○放課後の過ごし方②

- ・短縮日課や休日など、11月・12月は学校外で過ごす時間が多くなります。ショッピングセンターやゲームセンター、映画館などに子供たちだけで行かない、また、学区外にも子供たちだけで出かけないなどを指導していきます。放課後の過ごし方についてご家庭でもご留意ください。

○転出予定があるご家庭へ

- ・次年度の学級数を把握するため、転出の予定がある場合は、早めに担任にお知らせいただきますようお願いいたします。

○駐輪場について

- ・自転車で学校に来た時には、正門入ってすぐ右側か、新校舎の裏、体育館の横に自転車を停めて、遊んでください。校内を自転車で走ることのないようにお願いします。